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CONSELHO DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E DA INFORMAÇÃO 
 

ATA 17/2023 
 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 
 
Aos cinco dias do mês de dezembro de 2023, às 14h00min., a reunião extraordinária do Conselho do 

Instituto de Ciências Humanas e da Informação foi iniciada com a presença dos seguintes membros, 

por webconferência na plataforma MConf, através do link 

, Paulo Afonso Pires Junior, Sibelle Cardia Nunes, https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/furg-ichi

Bruna Carballo Dominguez de Almeida, Éder Leandro Bayer Maier, Danilo Vicensotto Bernardo, 

Jussemar Weiss Gonçalves, Marcia Carvalho Rodrigues, Angélica Conceição Dias Miranda, Bruno 

Henrique Machado, Carlos Henrique Cardona Nery, Cristiano Ruiz Engelke, Dhion Carlos Hedlund, 

Maria Helena Machado de Moraes, Rita de Cássia Maciazeki Gomes, Juarez Joé Rodrigues Fuão, 

Bruna Morante Lacerda Martins, Rodrigo Santos de Oliveira, Mateus de Moura Rodrigues, Luciana 

Souza de Brito, Gianpaolo Knoller Adomilli, Renata Brauner Ferreira, Anselmo Alves Neetzow, 

Cristino Quresma de Paula, Adriana Kivanski de Senna, Elisangela de Felippe Rodrigues, Luiz 

Henrique Torres, Mayara Roberta Martins, José Carlos da Silva Cardozo e Rodrigo Aquino de 

Carvalho. Ao iniciar a reunião, o Diretor do Instituto de Ciências Humanas e da Informação, Prof. Dr. 

Éder Leandro Bayer Maier deu as boas-vindas, agradeceu a presença de todos e explicou que o 

intuito da reunião era novamente discutir de que forma seriam abordados os resultados obtidos na 

avaliação docente pelo discente de 2022. O Diretor relembrou que o que foi proposto pela Direção e 

discutido na reunião ordinária do Conselho do ICHI no mês de Setembro, conforme consta na Ata 

13/2023. Dentre as proposições da Direção foi recomendado seguir as orientações da Diretoria de 

Avaliação Institucional, que indica um olhar mais atendo aos docentes que possuem nota inferior à 7, 

bem como, sugere que seja incluído a análise dos comentários dos discentes. Neste contexto dos 

dados qualitativos, a direção propõe a inclusão na análise (docentes com problemas) os que 

possuem manifestações pejorativas/ruim/problemáticas em uma taxa superior a 70%. Como 

encaminhamento e roteiro da conversa o Diretor sugeriu que fosse feita uma convocação para a 

conversa, onde o diretor iria mostrar as notas e os comentários ao docente, após a contextualização, 

o docente poderá manifestar-se no intuito de propor novas ações e práticas a fim de não repetir os 

mesmos problemas demostrados nas notas e comentários. Nesta ocasião seria escrita uma ata, 

assinado pelos participantes da conversa. Sugeriu ainda, que as atas fossem preservadas no SEI, 

com acesso restrito. Com relação à análise temporal, propôs que fosse analisados apenas os 

docentes com nota inferior a 7, a fim de verificar a recorrência do problema. Naquela ocasião 

conforme consta em ata: “ficou estabelecido que: 1) será utilizada a estrutura já existente na 

Unidade, ou seja, A CIAP da unidade será responsável pelo trabalho. Será providenciada a 

recomposição da referida comissão para dar andamento ao trabalho; 2) a análise não deve 

considerar apenas o recorte quantitativo, também é importante levar em consideração a questão 

qualitativa; 3) não impedir de participar na comissão dos docentes com nota inferior a 7; e 4) os 

alunos do Instituto serão informados sobre o trabalho realizado.” O Conselho aprovou por 

unanimidade as decisões apresentadas. Mas, tendo em vista o descontentamento com a forma como 

se deu o processo com os encaminhamentos dados a temática e o descontentamento dos docentes 

abordados pela Direção, o Diretor convocou essa reunião. Após amplo debate sobre o tema, a 

sugestão da Professora Angélica foi de que a série histórica fosse encaminhada aos novos membros 

da CIAP, visto que tiveram uma única reunião com a Direção. Pelo fato da CIAP se constituir como 

uma comissão assessora, a mesma fará reuniões para compreender as informações recebidas e 
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após, enviará uma proposição à Direção para discussão no Conselho. Nesse contexto ficou definido 

que a CIAP ficará responsável por analisar os dados e levar uma proposição á Direção sobre o 

processo avaliativo Docente pelo Discente que posteriormente será encaminhada para aprovação do 

Conselho. Os docentes Jussemar Weiss Gonçalves e Ranata Brauner Ferreira se propuseram a 

compor a CIAP junto com os demais representantes já nomeados. Nada mais havendo a tratar, foi 

lavrada a presente ata, que vai assinada pelo senhor Diretor, Prof. Dr. Éder Leandro Bayer Maier e 

por mim, Sibelle Cardia Nunes, Secretária Geral. 

 

 

 

 

_______________________________________ 

Prof. Dr. Éder Leandro Bayer Maier 

Diretor do ICHI 
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Sibelle Cardia Nunes 
Secretária Geral 


